

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pada era globalisasi dewasa ini berimplikasi pada ketatnya tingkat persaingan kerja. Maka dari itu, dalam rangka menyesuaikan diri dengan tantangan dunia global dibutuhkanlah para pekerja yang tidak hanya pandai dalam penguasaan teori, melainkan juga dituntut untuk dapat mengaplikasikan keahlian dan kemampuan serta potensi dalam diri yang sebenarnya. Berkaitan dengan hal ini, pengaplikasian kemampuan individu tersebut dapat terwujud dalam bentuk kemampuan yang baik dalam bersosialisasi dengan orang lain di lingkungan yang berbeda dan kemampuan berargumentasi dalam merespon persoalan tertentu.

Hal tersebut tentu membutuhkan beragam kesiapan yang bertujuan untuk memberikan kemudahan dalam masa transisi dari masa pendidikan menuju dunia kerja. Praktik Kerja Lapangan (PKL) atau Kegiatan Magang merupakan salah satu program yang bertujuan untuk mempersiapkan mahasiswa dalam rangka mendapatkan pengalaman kerja serta menambah wawasan mengenai kegiatan dan suasana yang ada di lingkungan kerja.

Dengan adanya pengalaman maka sangat diharapkan dapat membantu untuk meningkatkan kecakapan mahasiswa dalam mencari dan menggeluti dunia kerja. Bertambahnya pengalaman, pengetahuan dan kemampuan beradaptasi seseorang di lingkungan kerja juga sangat diharapkan dapat menjadi bekal utama untuk meraih prestasi dan sangat dimungkinkan untuk dapat mengaplikasikan ilmu serta pandangan yang telah didapatkan selama proses belajar.

Dunia kerja dikenal memang sangat berbeda apabila dibandingkan dengan dunia akademis seperti dalam proses perkuliahan. Mahasiswa dituntut untuk dapat mengaplikasikan teori yang telah didapatkan selama masa perkuliahan menjadi praktik secara langsung di dalam dunia kerja. Dalam proses tersebut mahasiswa dituntut untuk memiliki kemampuan yang sesuai. Berkenaan dengan ini, Program Mata Kuliah PKL merupakan salah satu mata kuliah wajib yang disediakan oleh setiap jurusan, termasuk jurusan Bahasa Jepang Universitas Darma Persada.

Universitas Darma Persada merupakan salah satu lembaga pendidikan yang berorientasi kepada keadaan nyata dalam dunia kerja. Universitas Darma Persada berusaha mempersiapkan para alumnus yang siap bekerja salah satunya dengan mengadakan program magang di instansi-instansi pemerintah maupun non pemerintah. Selain untuk menambah pengalaman, program ini juga dimaksudkan sebagai salah satu proses penerapan disiplin ilmu yang teorinya telah dipelajari sebelumnya oleh mahasiswa. Dalam rangka mewujudkan hal tersebut, Universitas Darma Persada, terutama Program Studi D3 Bahasa Jepang mewajibkan mahasiswa untuk memilih instansi atau tempat magang yang sesuai dengan minat dan ketertarikan mahasiswa.

Berkaitan dengan latar belakang kegiatan magang ini, penulis sebagai mahasiswa semester enam di D3 Bahasa Jepang Universitas Darma Persada berkesempatan untuk melaksanakan kegiatan magang di salah satu instansi milik pemerintah, yakni Badan Pengkajian dan Pengembangan Kebijakan Kementerian Luar Negeri RI (BPPK KEMLU RI) sebagai tempat pelaksanaan magang.

Beberapa hal yang menjadi pertimbangan oleh penulis adalah Kementerian Luar Negeri RI merupakan institusi yang paling tepat guna mengaplikasikan ilmu pengetahuan dan teori yang telah diperoleh selama masa perkuliahan, serta menambah pemahaman baru mengenai dunia Internasional. Kementerian Luar Negeri RI tidak dipungkiri merupakan institusi pemerintahan yang paling memainkan peran penting dan mengemban tanggung jawab dalam membentuk dan menjalankan berbagai kebijakan luar negeri pemerintah Indonesia.

Berdasarkan hal-hal tersebut, penulis merasa bahwa dengan mengikuti program Magang di Kementerian Luar Negeri RI maka pengetahuan mengenai situasi terkini berkaitan dengan hubungan Indonesia dengan negara-negara lain akan dapat diketahui. Selain itu, penulis dapat memperoleh gambaran mengenai posisi Indonesia dalam Sistem Internasional.

1.2 Tujuan Pelaksanaan Magang

Pelaksanaan kegiatan PKL atau magang ini pada dasarnya memiliki tujuan sebagai berikut :

1. Untuk menjalankan kewajiban PKL yang merupakan mata kuliah prasyarat wajib bagi mahasiswa jurusan Bahasa Jepang Diploma 3 di Universitas Darma Persada.
2. Untuk memperoleh pengalaman diri mengenai kehidupan dunia kerja terlebih di dalam instansi pemerintahan.
3. Untuk melatih kemampuan diri dalam bersosialisasi dengan berbagai pihak yang berasal dari latar belakang pendidikan yang berbeda.
4. Menambah wawasan berpikir serta pengetahuan dalam memecahkan masalah yang dihadapi dalam dunia kerja.
5. Untuk melakukan pengamatan secara langsung kegiatan lapangan yang berkaitan dengan teori yang telah dipelajari di perkuliahan dan menerapkan pengetahuan akademis yang telah di dapatkan.
6. Membekali mahasiswa dengan melatih disiplin, kerja sama, dan rasa bertanggungjawab dalam melaksanakan tugas agar mampu menjadi lulusan berkualitas yang siap terjun ke dalam dunia kerja.

1.3 Manfaat Pelaksanaan Magang

Setelah mengikuti program Magang di Kementerian Luar Negeri RI selama satu bulan, penulis mendapatkan banyak sekali manfaat. Diantaranya :

1. Penulis mendapatkan pengetahuan mengenai dunia kerja di instansi pemerintahan, khususnya Kementerian Luar Negeri RI.
2. Dapat mengaplikasikan pengetahuan yang diperoleh selama perkuliahan dalam dunia kerja secara nyata.
3. Mendapatkan gambaran yang lebih nyata mengenai dunia kerja beserta segala hambatan dan tantangan sehingga penulis dapat membangun diri untuk meningkatkan kecekatan, kedisiplinan, bekerjasama, bertanggung jawab dan beretika dalam pergaulan di lingkungan pemerintahan.
4. Menjalin hubungan yang baik dengan rekan sesama mahasiswa magang ataupun pegawai dalam instansi yang berasal dari latar belakang pendidikan yang berbeda.
5. Setelah lulus dari Universitas Darma Persada diharapkan mahasiswa mampu bersaing dalam dunia kerja.

6. Melatih kesadaran diri untuk dapat bekerja dengan cekatan, teliti, dan bertanggung jawab.

1.4 Prosedur Praktik Kerja Lapangan

Berdasarkan ketetapan aturan yang berlaku di Universitas Darma Persada perihal kelulusan mahasiswa, Program PKL merupakan hal yang wajib dijalankan oleh mahasiswa program studi Bahasa Jepang Diploma 3. Program ini dapat dilakukan dengan syarat mahasiswa telah menempuh minimal sebanyak 80 SKS, IPK tidak boleh kurang dari 2, dan dilaksanakan selama 2 bulan.

Kemudian mahasiswa diwajibkan untuk mengajukan surat permohonan PKL yang tentunya harus disetujui dan ditandatangani oleh Kepala Program Studi D3 Bahasa Jepang untuk nantinya dapat ditujukan kepada instansi atau perusahaan yang dituju sebagai tempat PKL. Setelah mendapatkan surat permohonan PKL yang sudah ditandatangani oleh Kepala Program Studi Bahasa Jepang Diploma 3, beserta berkas lainnya dan diserahkan langsung kepada instansi atau perusahaan terkait, atau dapat mengirimkannya melalui e-mail Kementerian Luar Negeri RI yang tertera di web Kementerian Luar Negeri RI.

Selanjutnya, berkas-berkas tersebut akan diperiksa oleh pihak Kementerian Luar Negeri RI yang nantinya akan diberikan balasan jawaban berupa surat e-mail ataupun telepon kepada mahasiswa mengenai penerimaan magang.

1.5 Tempat dan Waktu Pelaksanaan Magang

Waktu Pelaksanaan : Senin – Kamis pukul 08.00 – 16.00 WIB.

Jumat pukul 08.00 – 16.30 WIB.

Tempat Pelaksanaan : Badan Pengkajian dan Pengembangan Kebijakan Kementerian Luar Negeri RI yang berlokasi di Jl. Taman Pejambon No. 6, Gedung BPPK Ruslan Abdul Ghani lantai 3. Jakarta Pusat, 10110.

Nomor Telepon : 021-344-1508

Website : www.kemlu.go.id

1.6 Sistematika Penulisan Laporan Magang

Penulis membagi laporan magang ini menjadi 5 (lima) bagian sesuai dengan standar penulisan laporan magang yang sudah ditentukan oleh Universitas Darma Persada, yaitu :

Bab I : Pendahuluan

Pada bab I ini penulis akan menjelaskan mengenai latar belakang, tujuan, manfaat, prosedur, tempat dan waktu pelaksanaan magang, dan sistematika penulisan laporan.

Bab II : Profil Kementerian Luar Negeri RI

Pada bab ini penulis akan membahas tentang latar belakang sejarah Kementerian Luar Negeri RI beserta jajaran dan sub bidang direktoratnya masing-masing. Penulis juga akan membahas struktur yang ada di Badan Pengkajian dan Pengembangan Kebijakan Kementerian Luar Negeri RI (BPPK KEMLU RI) yang merupakan tempat penulis melaksanakan magang.

Bab III : Kegiatan Praktik Kerja Lapangan

Bab III ini akan menjelaskan secara lebih lanjut mengenai kegiatan kegiatan yang telah dilakukan oleh penulis selama melaksanakan magang khususnya pada Subbagian Kawasan Asia Pasifik dan Afrika.

Bab IV : Poin – Poin Khusus

Bab IV ini akan menjelaskan mengenai hambatan-hambatan yang di hadapi oleh penulis dan solusi apa yang dilakukan penulis selama menjalankan kegiatan magang tersebut.

Bab V : Penutup

Bab ini merupakan bab terakhir dan berisi kesimpulan dari pelaksanaan kegiatan magang serta saran yang dapat menjadi masukan bagi pembaca sekalian.